

Humedales y agricultura se unen para garantizar el cuidado de estos parajes

Como viene siendo habitual desde 1971, el pasado 2 de febrero se celebró el Día Mundial de los Humedales para conmemorar la firma del Convenio sobre los Humedales, que tuvo lugar en la ciudad iraní de Ramsar. En la Convención de Ramsar se definieron los humedales como "Extensiones de marismas y pantanos, o superficies cubiertas de agua, sean éstas de régimen natural o artificial, permanentes o temporales, estancadas o corrientes, dulces o saladas, incluidas las extensiones de agua marina cuya profundidad en marea baja no exceda de seis metros".

Con él, se creó una lista de las zonas húmedas de importancia internacional compuesta, en la actualidad, por 2.177 humedales de 168 países. España se incorporó a la lista el 4 de septiembre de 1982 y agrega en la actualidad 74 humedales, que suman 303.090 hectáreas, y entre los que destacan parques nacionales como Doñana y Tablas de Daimiel y lagunas como Villafáfila, y Gallocanta.

En esta lista también están incluidas las lagunas de Puebla de Beleña encuadradas dentro de un plan de gestión de la Red Natura 2000, un proyecto europeo dirigido a la determinación de las medidas para garantizar la conservación de este tipo de espacios naturales.

Para aquellos que aún no tengan conocimiento de este variopinto ecosistema, las lagunas de Puebla de Beleña se localizan al oeste de la provincia de Guadalajara, sobre la raña de Uceda y son un extenso paraje casi llano en el que abundan pequeñas lagunas estacionales. Estas charcas son el último testimonio de una red de drenaje que contribuyó a la formación y posterior erosión de estas rañas.

El complejo lagunar de Puebla de Beleña incluye dos lagunas estacionales y poco profundas. Su carácter estacional condiciona la existencia de una flora singular y comunidades acuáticas y anfibias de gran valor adaptadas a estas condiciones.



Los años en que estas lagunas mantienen agua durante más tiempo, éstas tienen importancia a nivel nacional como zona de paso primaveral y concentración migratoria de aves ligadas al medio lacustre, así como la invernal de algunas especies acuáticas como ánade real, ánade friso y friso, zampullín chico, cigüeñuela, etc.

Estas lagunas también representan un punto de gran importancia para otros grupos faunísticos como son los anfibios tal como el gallipato, sapo de espuelas, sapo corredor, sapo partero y ranita de San Antonio, que se reproducen en ellas cuando existe disponibilidad de agua.

El Día Mundial de los Humedales de este año ha estado principalmente vinculado con las Lagunas de Puebla de Beleña en la medida en que el lema elegido para este año ha sido "Humedales y agricultura" ligando así la fecha con el Año Internacional de la Agricultura Familiar. Hay que recordar que las lagunas de Puebla de Beleña se asientan principalmente en terrenos privados de carácter agrícola. Y es que a menudo los humedales se han considerado un obstáculo para la agricultura, y todavía siguen siendo drenados y recuperados para habilitar terrenos agrícolas. Pero cada vez se comprende mejor el papel fundamental que desempeñan los humedales en apoyo de la agricultura, y hay prácticas agrícolas exitosas que sustentan unos humedales sanos.

PULIMENTOS PIEDRA NATURAL



TELÉFONO:

644499334

Pulidos y acristalados de suelos de mármol, terrazo y granito

Pulimos suelos, encimeras, baños, mesas, etc...

de mármol, terrazo y granito con un nuevo

SISTEMA LIMPIO. NO GENERA POLVO

www.pulipiedra.es E-mail: pulipiedra@yahoo.es